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政务要闻

近年，提起洛阳的休闲游，栾川、嵩县等南部山区常
常会“先入为主”，首先进入人们的考虑范围。而最近，孟
津县倾情推出的“北线游”，给人以耳目一新之感。

较之栾川、嵩县，孟津旅游的名气并不大，但当其优势资
源被整合，仍能给人比较充分的“来孟津耍吧”的理由——

卫坡古民居、汉光武帝陵、龙马负图寺、王铎故
居……丰富的历史文化遗迹，足以让游客感历史之厚重、
发思古之幽情。

铁谢羊肉汤、横水卤肉、平乐脯肉……多样的地方特
色美食，也让到孟津的吃货们感到“不虚此行”。

送庄的西瓜、会盟的梨、十里香的草莓、白鹿庄的
桃……多年不懈的生态农业建设、四季皆有的应季瓜
果，让孟津搞起采摘游来底气十足。

而当孟津县以小浪底观瀑节为线，将这些明珠般的
亮点串联起来，“北线游”便有了与他处迥异的吸引力，并
形成广告营销中所谓的“独特卖点”。孟津旅游借此走上
差异化发展之路、取得别样精彩，也便值得期待了。

别样精彩，源自盘活资源。正如市委书记陈雪枫多
次强调的，比较优势是一个地方率先发展的必要条件，谁
丧失了比较优势，谁就丧失了发展的主动权，谁就迟早会
被别人超越。而比较优势的形成，既在于拥有资源，更在
于盘活资源。拥有而不盘活，不筹划、不显示亮点优点，
是难以形成优势的。

诚如斯言！
推而广之，洛阳各县（市）区、各行业也都有不错的

资源，若能紧跟形势、盘活资源，必能聚人气、聚产业，
全面提升洛阳的竞
争力。

盘活更多资源，
洛阳更多出彩！

别样精彩源自盘活资源

为进一步强化食品安全工作，依据《洛阳市食品安全
工作季度考评排序办法》（洛政食安委[2014]5号），现将
2014年第二季度食品安全工作考评排序情况通报如下：

洛阳市2014年第二季度
食品安全工作考评排序情况

通 报

■ 昨日，我市召开第二十次改善农村人居环境
工作讲评会。上半年，全市农村人居环境改善工作
取得明显成效，但资金缺口大、脏乱差现象反弹等问
题依然突出。市委常委、农工委书记史秉锐强调，各
县（市）区要及时总结经验，严格奖惩考评机制，突出
抓好河道整治、达标村建设等重点工作，确保885个
年度达标村建设任务顺利完成。（白云飞 张宁）

■ 昨日，副市长魏险峰带领市直相关部门负责
人，到我市新增世界文化遗产点——隋唐洛阳城定
鼎门遗址、回洛仓遗址、含嘉仓遗址160号仓窖、汉
魏洛阳城遗址等地调研，了解各遗产点建设中原经济
区文化示范区工作进展情况，要求相关部门以“双申
遗”成功为契机，加快我市文化旅游业发展。（常书香）

“知名度”与“知民度”，一字之差，
内涵、意义却有着天壤之别。

“差”在一心为民的态度。“知名度”
追求的是“身”入群众“做样子”，田间地
头“摆架子”。“知民度”是“深”入农家摸
摸被子暖不暖、看看粮仓满不满、问问
还有啥困难，像焦裕禄那样在群众最困
难的时候出现在群众的面前，在群众最
需要帮助的时候，去关心群众、帮助群
众，真正与老百姓心相连、情相依，同呼
吸、共命运。

“差”在艰苦务实的力度。“知名度”
追求的是上午“轮子转”、中午“盘子

转”、晚上“裙子转”的享乐生活，下基层
是为了和群众“拍照留影”，好做“表面
文章”，搞“形象工程”。“知民度”是不怕
路途远、不怕工作难、不达目的心不甘，
像焦裕禄那样艰苦务实，坚持把战胜灾
害、改善生产条件、提高人民群众生活
水平作为压倒一切的中心任务，坚持把
干事创业的满腔热情与科学求实精神
结合起来，创造出经得起实践、群众和
历史检验的实绩。

“差”在清正清廉的风度。“知名度”
追求的是广播里有“声”、报纸上有

“名”、电视上有“影”的“假”形象和“虚”

名声。“知民度”是为了人民的冷暖安
危，深入群众“访民情、解民忧、保民安、
帮民富”，与群众心连心、手拉手，打成
一片交朋友，帮助群众同致富，像焦裕
禄那样严守党纪，严格要求亲属任何
时候都不能搞特殊化，一生清廉、勤政
为民，为党和人民事业鞠躬尽瘁、死而
后已。

追求“知名度”的，将会为“名”所
累、所害、所毁；追求“知民度”的，将永
远让“民”眷恋、怀念、铭记！

（作者单位：洛龙区委组织部）
投稿地址：洛阳市开元大道218号

报业大厦20楼洛阳日报评论部。邮编：
471023。电子信箱：dengdehong@
163.com。官方微博：@洛阳日报。

“知名度”与“知民度”

6月下旬的一天，天气炎热，中午气
温在37℃上下。市商务局驻村干部郝
启钢按照惯例，来到洛宁县长水乡王伙
村。到了村里，他顾不上休息，顶着烈
日，走上田垄，察看 100 多亩育苗园。
看到大叶女贞、杨树等树苗长势良好，
郝启钢满心喜悦。

2012 年，郝启钢初到王伙村。“一
开始，村民并没表现出多大的热情，说
城里来的干部，能帮俺们办多大的事？”
郝启钢说。

郝启钢没说什么，他到村里的第一
件事，便是挨家挨户走访。“能问多仔细
就问多仔细，能看多仔细就看多仔细。”
郝启钢说，一段时间下来，基本上摸清
了王伙村的情况。

郝启钢了解到，王伙村地虽多，但
耕地不多，土地贫瘠，多数家庭贫困。
村里很多年轻人外出打工，留守家里的

只剩下老人和小孩，大片大片的山头、
田地因无人管理而撂荒。村里适合种
植树苗，但缺乏资金，种植面积很小。

找 到 症 结 ，郝 启 钢 开 出 了“ 药
方”——争取资金，扩大树苗种植面积，
打造“育苗专业村”。

“钱从哪里来？”郝启钢写了一份详
细的调研报告，向相关部门申请，经过
一次次沟通协调，最终争取到 20 余万
元资金。资金一到位，郝启钢“心都扑
到了育苗上”。王伙村村支书王保成
说：“没想到树苗恁好卖，俺村每亩地增
收 4000 多元，那笔钱真是‘下崽儿’
了。”

如今，王伙村几乎每家每户都有了
育苗园，树苗供不应求，给有的村民带
来近万元的收入，尝到甜头的村民们商
量着今年要继续扩大种植面积。

郝启钢是市商务局一名干部，今年

45岁，工作23年了，历任办事员、科员、
副科长、科长、主任等。回顾过去，他笑
着说：“我可是商务系统的一名‘老兵’，
见证了商务局的发展。”

去年1月，他被调到市商务局电子
商务办公室当主任。电子商务办公室
是新成立的科室，为了获得第一手资
料，郝启钢和同事一有时间就往企业
跑，往园区跑，查询信息，提供服务。经
过一年努力，我市多家企业被评为省级
电子商务示范企业。

郝启钢常说，只要真心为企业服
务，办法总比困难多。

我市一家古法酿醋企业产品销售
不畅，多次尝试与外地企业合作未果。
郝启钢去这家企业实地调查，发现产品
很有市场潜力。“看准了，就要当‘月下
老人’。”郝启钢先后几次找到两公司负
责人，在他们之间“牵线搭桥”，并为他
们制定了双方各自投资 50%的合作方
式。经过多次“撮合”，今年4月，这家酿
醋企业与阿里巴巴洛阳产业带内的一家
企业“牵手”。如今，两家企业合作成立
的新公司已经在高新区落地生根。

郝启钢说：“事在人为，干好工作，
是我最基本的准则。”本报记者 高峰

市商务局干部郝启钢：

为民办事，办法总比困难多

她是一位默默无闻不求名利的法
官、一位秉公执法刚直不阿的法官、一
位群众信赖备受称赞的法官，她就是吉
利区人民法院立案庭庭长席粉红。

1995年7月，席粉红进入吉利区人
民法院工作，至今已整整19个年头了。
19年间，她只在两个部门工作过——审
监庭干了6年，立案庭干了13年。这两
个部门，每天都要和百姓打交道，特别是
立案庭，担负着接待立案、诉前保全、诉
前调解、社会法庭和全院的信访工作。

为补偿父子反目
细调解家和业兴

2011年10月的一天，东杨村66岁
的村民张老汉在再婚老伴的搀扶下，手
持诉状来到法院立案庭，要求二儿子返
还其老宅院征迁补偿款24万余元。

张老汉所在的东杨村，被列入中石
化洛阳分公司1800万吨扩能改造重点
工程的征迁范围。该案如果进入诉讼
程序，势必花费时日，影响整个征迁工
作的推进。

席粉红手里拿着张老汉的诉讼材

料，看着站在立案窗口的心急如焚的张
老汉，考虑原告、被告毕竟是父子关系，
决定先不立案，了解一下情况再说。于
是，当天下午，席粉红就和庭里的同志
来到东杨村，实地查看了老宅院，向群
众、村干部分别了解情况。掌握基本情
况后，席粉红分别把张老汉的几个子女
召集到法院做思想工作，重点对其二儿
子进行说服教育，同时和社会法官以及
区里派出的包户干部一起，到张老汉住
处与其促膝谈心。经过三番五次的耐
心调解，席粉红终于在11月2日下午促
使原告、被告达成调解协议：二儿子支
付张老汉老两口老宅院征迁补偿款12
万元，从二儿子在东杨小区的宅院补偿
款中扣除，由张老汉直接从乡政府领
取；如果东杨小区的宅院有搬迁奖励
款，也归张老汉所有。至此，这起征迁
安置补偿纠纷在短时间内顺利化解，张
老汉父子也解开了心结。

群众取粮起纠纷
挨户兑现解民忧

王某与其丈夫钱某系外地人，在吉

利区冶戌村长期经营一家换面点，可天
有不测风云，钱某不幸染病去世。

2012 年春节过后，一些在换面点
存有粮食的村民发现王某有向外运送
粮食的举动。于是众多存粮户正月十
五相约拥堵到王某家，要求取走存放的
粮食。双方言语不和，发生冲突，愤怒
的村民将王某家的物品一搬而空，公安
机关出面才得以暂时平息。经存粮户
代表初步统计，在王某换面点存粮的农
户共有 328 户，存麦约 24 万斤、麸 1 万
斤。

这起纠纷涉及人数多、粮食数量
大，且关系着老百姓最基本的吃粮问
题，处理不好就会影响社会稳定，而
300多户村民一旦选择诉讼，不仅会给
法院的工作带来巨大的压力，而且对
于群众来说，诉讼周期长、成本较高，
并非解决问题最佳的选择。席粉红将
有关案情和自己的考虑向院领导进行
了汇报，提出了“调解引导、厘清账目、
多方联动、稳控筑基”的初步方案，在
之后由副区长主持，法院、信访局、乡
政府、村委会等相关单位主要负责同
志参加的协调会上，该方案得到了一

致认可。
经过多次做工作，王某的姐姐同意

倾其所有，想方设法拿出 7 万元现金，
存粮户也同意按每斤小麦0.6元兑现，
王某分3次将7万元现金交到法院。从
2013年7月开始，席粉红带领立案庭干
警开始向存粮户兑付。天气炎热，来兑
付的群众络绎不绝，把立案庭挤得水泄
不通。一天下来，席粉红和同事们一个
个累得口干舌燥、头昏脑涨，其间，由于
过于疲劳，席粉红的高血压陡然发作，
头晕、恶心、心悸、气短。无奈，席粉红
只好上午到医院输液，下午到单位继续
工作。经过一个月的紧张工作，兑付款
全部发放到存粮村民手中，一起群体性
纠纷得以成功化解。

席粉红就是这样为了群众的利益
不顾自己的身体，为了百姓的幸福牺牲
自己的安逸。有人心疼她，劝她歇歇，
席粉红总是笑着说：“与群众打交道多
了，我不感到孤独；为百姓办事多了，我
心里踏实。”

这就是席粉红作为一名普通法官
的真实写照！

（高原）

吉利区人民法院法官席粉红：

走在群众中 乐在为民时

6日，在伊川县文化中心建设工地上，
工人们正在加紧施工。（小图）

该中心位于滨河新区致远大桥西、洛
栾快速通道东侧，占地226亩，总建筑面积
9万平方米，是集图书馆、文化馆、博物馆、
演艺馆、广电演播中心等于一体的多功能
社会文化事业项目，主体工程计划于今年
年底完工。 记者 梅占国 摄

伊川建设
文化中心

一、县（市）
偃师市
栾川县
伊川县
汝阳县
宜阳县
嵩 县
孟津县
新安县
洛宁县

二、区
西工区
洛龙区
老城区
瀍河回族区
吉利区
涧西区
高新技术产业开发区
伊滨区
经济开发区
龙门石窟世界文化遗产园区

洛阳市人民政府食品安全委员会
2014年7月2日

晨 晓

林建涛

效果图效果图

（上接01版）
市政协主席刘应安指出，养老服务业发展关乎国计

民生，涉及方方面面，是一项系统工程，也是一项长期任
务，需要动员各方面力量，通力配合抓好推动。重点提案
办理协商座谈会是市政协工作的一次创新，促进了提办
双方的沟通交流，达成了一定的共识，为该提案的办理落
实打下了坚实的基础。他强调，市政协提案委员会要切
实履行好协调职能，充分发挥桥梁和纽带作用，与承办单
位共同研究、解决提案办理过程中出现的困难和问题；各承
办单位要切实把办实事、求实效、抓落实作为提案办理工作
的出发点和落脚点, 把问题是否得到有效解决作为衡量办
理质量的根本标准，加快建设以居家为基础、社区为依托、
机构为支撑的，功能完善、规模适度、覆盖城乡的养老服
务体系，使之成为调结构、惠民生、促升级的重要力量。

会前，与会人员还实地考察了洛阳逸康老年服务中
心、龙康社区日间照料中心等。

【你好，洛阳】我市启动服务型
行政执法培训月活动。“良好的政府
不是奢侈品，而是必需品。”将“服
务”置于“执法”之前，意味着政府职
能要从“越位”的地方“退位”，在“缺
位”的地方“补位”，主要职能向提供
良好发展环境转变。服务型的政
府、为民所用的权力，才能高效高质
地引导和护航洛阳发展！


